



DOI: 10.18572/2070-2108-2022-5-6-10

К ВОПРОСУ О СОБЛЮДЕНИИ ГРАЖДАНАМИ ПРАВИЛ ОБРАЩЕНИЯ С ОРУЖИЕМ

Строева Оксана Александровна,
старший преподаватель кафедры специальной подготовки
Орловского юридического института Министерства внутренних дел
Российской Федерации имени В.В. Лукьянова,
кандидат юридических наук
oxana25121989@gmail.com

Бондаренко Максим Владимирович,
доцент кафедры
Академии Федеральной службы охраны Российской Федерации,
кандидат юридических наук, доцент
maxbon1979@rambler.ru

В статье дается оценка соблюдения гражданами правил обращения с оружием. Анализируются отдельные положения действующего законодательства о правовом режиме оборота оружия и административной ответственности за нарушение правил ношения и хранения оружия. С учетом статистических сведений проанализирована правоприменительная практика пресечения правонарушений, ответственность за которые предусмотрена ст. 20.8 и ст. 20.13 Кодекса об административных правонарушениях Российской Федерации (далее — КоАП РФ). Рассматривается порядок и требования, предъявляемые к гражданам Российской Федерации, которые приобретают лицензию на оружие. Так, авторы приходят к выводу, что право на приобретение оружия не имеют граждане Российской Федерации, которые, помимо общих требований, имеют установленный в отношении них судом административный надзор, а также те, которые ранее были привлечены к административной ответственности по ст. 20.8–20.15 КоАП РФ. Дается оценка эффективности подготовки и проверки знаний и навыков безопасного обращения с оружием гражданами, впервые приобретающими оружие, и гражданами — владельцами оружия. Авторы отмечают, что необходимо уделять повышенное внимание знанию гражданами правил безопасного обращения с оружием, выполнению и соблюдению запретов и ограничений, связанных с оборотом оружия.

Ключевые слова: оружие, правовой режим оборота оружия, правила обращения с оружием, административная ответственность.

On the Observance of Weapons Handling Rules by Citizens

Oksana A. Stroevea
Senior Lecturer of the Department of Special Training of the Orel Law Institute
of the Ministry of the Interior of the Russian Federation named after V.V. Lukyanov
PhD (Law)

Maksim V. Bondarenko
Associate Professor of the Academy of the Federal Guard Service of the Russian Federation
PhD (Law), Associate Professor

The article assesses the observance by citizens of the rules for handling weapons. Separate provisions of the current legislation on the legal regime of arms trafficking and administrative responsibility for violation of the rules of carrying and storing weapons are analyzed. Taking into account statistical data, the law enforcement practice of suppressing offenses, responsibility for which is provided for in Article 20.8 and Article 20.13 of the Administrative Code of the Russian Federation, is analyzed. The procedure and requirements for citizens of the Russian Federation who acquire a license for weapons are considered. Thus, the authors come to the conclusion that the citizens of the Russian Federation do not have the right to purchase weapons, who, in addition to the general requirements, have administrative supervision established in relation to them by the court, as well as those who were previously brought to administrative responsibility under Art. 20.8–20.15 Administrative Code of the Russian Federation. An assessment is made of the effectiveness of training and testing the knowledge and skills of safe handling of weapons by citizens who purchase weapons for the first time and citizens who own weapons. The authors note that it is necessary to pay increased attention to citizens' knowledge of the rules for the safe handling of weapons, the implementation and observance of prohibitions and restrictions related to the circulation of weapons.

Keywords: weapons, the legal regime of arms trafficking, rules for handling weapons, administrative responsibility.